

L'observateur

Du vendredi 10 au dimanche 12 mars 2006-N° 2349

Quinzième année

Site : www.observateur.cd - E-mail : journalobservateur@hotmail.com

- observateur.mavo@laposte.net

Présidente du Mouvement des démocrates

Justine Mpoyo Kasa-Vubu confirme sa candidature à la magistrature suprême

La présidente du Mouvement des démocrates (Md), Justine Mpoyo Kasa-Vubu a tenu hier jeudi un point de presse, à son domicile sis rue Enseignement. Thème de cette conférence de presse : « Quelles ambitions, quelles alliances et quelles élections pour 2006 ? ».

C'est au cours de cette occasion qu'elle a également confirmé sa candidature à la magistrature suprême. Témoin de l'événement le professeur Loka-ne-Kongo dont le parti Alliance des patriotes vient de faire alliance avec le Md.

D'entrée des jeux, Justine Mpoyo a rendu hommage au peuple congolais pour la reconquête de sa liberté et sa dignité menacée par une agression des forces armées étrangères, aux fonctionnaires et enseignants négligés et méprisés, aux chrétiens tombés sous les balles de l'oppression le 16 février 1992, et aussi à la Communauté internationale pour son implication dans le processus de la paix.

Cours de change

A l'ouverture de la journée du 09 mars 2006

439,9957 FC le dollar US

A la clôture de la journée du 09 mars 2005

439,1431 FC le dollar US

(Source : BCC)

Face à tous ces écueils, elle s'est voulue rassurant en soulignant que « nous ferons de notre mieux afin de redonner confiance à toutes les populations

dans un tel processus, et à qui profite toutes ces opérations ? S'est-elle interrogée, non sans avoir interpellé la communauté internationale, en rappelant à celle-ci que sa crédibilité est engagée vis-à-vis du peuple congolais.

Elle a en outre souligné à ce sujet que si cette batterie d'injustice dans la participation électorale n'est pas inclusive et démocratique, il sera difficile demain de convaincre le peuple congolais de la sincérité de l'aide de la communauté internationale.

« Notre candidature à la magistrature suprême s'inscrit dans le souci patriotique de nous réapproprier le rêve légitime d'un Congo libre et indépendant... Pour réaliser cette reconstruction, pour concrétiser ces ambitions, nous avons besoin de partenaires de l'intérieur et de l'extérieur », a-t-elle fait remarquer.

Elle a en outre mentionné que le 30 juin 2006 devra marquer le début d'une nouvelle vie de dignité, de respect mutuel sans distinction de races ni de tribus, une nouvelle vie de respect de tous les habitants et de toutes les minorités de ce pays. Le contexte géopolitique et les multiples implications de la mondialisation, devront nous préoccuper afin que la Rdc redevienne un pays crédible, a-t-elle indiqué en substance.

✓ Maurice Bakeba



*Justine Mpoyo Kasa-Vubu,
candidate à la présidentielle.*

congolaises. Ainsi, nous vous confirmons notre candidature à la présidence de la République ».

Néanmoins, elle a dénoncé la disposition qui consiste à faire payer des cautions de 50.000 Usd et 5.000 Usd respectivement aux candidats présidentiables et pour l'agrément des partis.

Selon elle, cet acte est anti-constitutionnel, et il tend à susciter l'exclusion, quand bien même son parti s'est déjà acquitté de cette obligation. Alors, où sont les gages d'équité et de transparence

LE PHARE

QUOTIDIEN - N°2794 DU VENDREDI 10/03/2006
Prix : 500 FC à Kinshasa, 550 FC à l'intérieur *

Fondé en 1983 - BUREAUX : 2ème niveau Building du 29 Juin Av. Colonel Lukusa n°3392 Kinshasa/Gombe B.P. 15662 Kin 1° Vodacom : 0813330195 * Cetel : 9906352 * Prix : 500 FC

EDITEUR - DIRECTEUR RESPONSABLE : POLYDOR F. MUBOYAYI
MUBANGA - E-mail : le.phare@ic.cd - RUC : 04/CAB/Min/020/2000

LE PREMIER TOUR DES ÉLECTIONS PRÉSIDENTIELLES ET LÉGISLATIVE MAINTENU AU 18 JUIN

CANDIDATE À LA PRÉSIDENCE DE LA REPUBLIQUE

J. Kasa-Vubu tient le Ciat pour complice de la caution de 50,000 USD

C'est au cours d'une conférence de presse tenue hier au siège de son parti, le Mouvement des Démocrates (MD), que Mme Justine M'poyo Kasa-Vubu a confirmé sa candidature à la présidence de la République pour les prochaines élections. Saluant sincèrement les efforts de la communauté internationale dans notre marche vers les élections, le leader du MD a, cependant, exprimé son inquiétude face à son silence par rapport aux mesures financières d'exclusion.

En effet, pour elle, l'injuste et humiliante caution de 50.000 dollars américains non remboursables imposée aux Congolais pour concourir à la magistrature suprême est inacceptable, condamnable et

anticonstitutionnelle. D'où la question : "Pourquoi cherche-t-on à exclure les enfants du pays qui veulent honnêtement travailler pour servir la nation ? Pire, nous devons évoquer la caution de 5.000 USD exigés aux partis politiques afin d'obtenir l'arrêté ministériel qui les autorise à fonctionner, après avoir rempli toutes les conditions exigées par la loi. En définitive, certains parmi nous auront en réalité à payer une caution de 55.000 USD avant même le début de la campagne électorale ", a-t-elle souligné.

Elle s'est demandée s'il faut

établir un lien entre ces injustices et

Tshiike Bukasa

les prises de positions publiques de certains personnalités politiques étrangères qui déclarent avec

"arrogance "que le processus en cours doit se poursuivre. Même si la Communauté internationale a investi beaucoup trop d'argent, Mme M'poyo Kasa-Vubu refuse de l'admettre au nom du droit, de la démocratie et de la morale. Raison pour laquelle, le MD rappelle à la Communauté internationale que sa propre crédibilité est engagée vis-à-vis des Congolais. "Car, si le processus électoral n'est pas inclusif et démocratique, il nous sera alors difficile en tant que leader national de convaincre demain notre peuple de la sincérité de tous ceux qui sont venus nous aider, mais qui apparaîtront comme les complices de ceux qui sont venus tuer des millions de Congolais afin de piller notre-pays".

LA TEMPÈTE DES TROPPIQUES

Présidente nationale du Mouvement des démocrates

Justine M'poyo Kasa-Vubu confirmée candidate à la magistrature suprême

PAR JOB NKUNA

Le Mouvement des démocrates (Md) a confirmé la candidature de Mme Justine M'poyo Kasa-Vubu, à la magistrature suprême au cours d'une conférence de presse animée hier jeudi 9 mars à Kinshasa par la concernée autour du thème: «Quelles ambitions, quelles alliances et quelles élections en 2006?». A cette occasion, le Pr Loka ne Kongo, président de l'Alliance des patriotes, qui a fusionné son parti avec le Md tout en conservant cette dernière dénomination (Md), a affirmé avoir connu Justine M'poyo Kasa-Vubu, produit de l'Université de Louvain, par ses recherches et publications scientifiques. «Justine M'poyo Kasa-Vubu a été choisie (candidate à la présidence de la République

que) sans aucun complexe de notre parti», a-t-il confié à la presse. Dans son discours, la plébiscitée du Md a exprimé l'engagement qui la caractérise pour bâtir la République démocratique du Congo (RDC). «Nous sommes résolus à relever le défi du changement attendu par notre peuple (...). Soyez assurés que nous ferons de notre mieux pour redonner confiance à toutes les populations congolaises», a-t-elle déclaré.

Mme Justine M'poyo Kasa-Vubu a résumé sa vision de gestion de la chose publique en ces termes: «Nous allons ainsi œuvrer pour une vie de solidarité placée dans le souci de son voisinage avec les peuples voisins, une vie d'en-

tente fraternelle avec les peuples du monde entier, une vie de discipline et d'éthique garante de nos libertés, porteuse de paix et de travail, gages de prospérité et de bonheur». Des observateurs soulignent qu'elle ressuscite par sa gestion, si elle est élue, son défunt père et premier président de la RDC, considéré, à juste titre, comme une référence en matière de bonne gouvernance.

Dans cette optique, elle a exhorté la classe politique congolaise à consolider la conscience nationale. «Nous voulons pour notre pays une souveraineté choisi librement et non une souveraineté imposée sur des critères qui divisent les Congolais au lieu de les rassembler», a souligné l'oratrice.

Tout en saluant les efforts entrepris par la communauté internationale pour accompagner les Congolais aux élections, la présidente du Md se lancera donc dans la campagne électorale avec une équipe déjà constituée. Celle-ci est composée, entre autres, du directeur de campagne, M. Béthuel Tunga, de MM. Jacques Nsakala, Jacques Ngoma Baku, secrétaire général du Md.

L'on espère que Justine M'poyo Kasa-Vubu et ses collaborateurs travailleront en étroite collaboration avec la presse et d'autres partenaires, car la bataille électorale s'annonce délicate.

Justine Mpoyo candidate présidente de la République

Femme de courage et de conviction, on ne présente plus Madame Justine M'POYO KASA-VUBU

Présidente du Mouvement des Démocrates, MD. Sociologue, écrivain, elle se situe dans l'héritage politique,

moral et historique de son père Joseph KASA-VUBU, premier Président élu de la République Démocratique du Congo. Ancienne fonctionnaire des Nations Unies à Genève (HCR), elle milite pour un Congo libre et pour un Congo de justice. Ancienne Ministre de la Fonction Publique sous l'équipe de Mzee Laurent Désiré Kabila, ancienne Ministre-Résident, Ambassadeur à Bruxelles. Nous avons rencontré une femme déterminée et engagée.

A la veille des échéances électorales importantes, Justine M'POYO KASA-VUBU annonce sa candidature à la magistrature suprême.

"Aujourd'hui, l'irréversibilité de la marche vers les élections est palpable. Nous sommes résolus à relever le défi du changement attendu par notre peuple. Nous allons nous engager dans la bataille électorale avec toute notre énergie et avec tous ceux qui voudront nous apporter leur concours." Cette

déclaration a été faite jeudi à Kinshasa au cours d'un point de presse consacré aux enjeux électoraux.

Elle profite de l'occasion pour annoncer sa candidature à la présidence de la République.

"Nous ferons de notre mieux afin de redonner confiance aux populations congolaises. Notre candidature à la magistrature s'inscrit, a-t-elle annoncé, dans le souci patriotique de nous réapproprier le rêve légitime d'un Congo libre et indépendant." Cette dame de fer pense, malheureusement, que l'aube de ce renouveau d'espoir se lève sur un pays sinistré, mais ô combien engagé vers sa reconstruction.

Selon elle, pour concrétiser ces ambitions, le pays a besoin de partenaires tant à l'intérieur qu'à l'extérieur. La fille de l'ancien président reste convaincue que le 30 juin prochain devra consacrer la renaisance du Congo et marquer le début d'une nouvelle vie de dignité, de respect mutuel sans discrimination de races ni de tribus, une nouvelle vie de respect de tous les habitants et de toutes les minorités de ce grand pays au cœur de l'Afrique.

Dans cette perspective, Mme Mpoyo lance un appel à la solidarité de toutes les personnalités politiques, les associations de masse et les partis politiques pour renforcer les capacités de cette ouverture politique et cela au tour d'un idéal commun pour consolider chaque jour l'unité nationale, gage de stabilité et de paix durable.

"Nous allons ainsi œuvrer pour une vie de solidarité placée dans le souci de bon voisinage avec les pays voisins et une vie d'entente fraternelle avec les peuples du monde entier, une vie de discipline et d'éthique garante de nos libertés, porteuse de paix et de travail, gages de prospérité et de bonheur", a-t-elle indiqué.

A toute la classe politique congolaise, Mme Mpoyo adresse un voeu de consolidation de la conscience nationale. Elle pense que ce n'est pas en créant et en entretenant des dissensions ou des crises dans les institutions que les Congolais pourront résoudre les problèmes auxquels ils sont confrontés.

Selon elle, il y a encore trop d'incompréhensions entre les congolais et qu'il

est grand temps pour mettre fin.

"La quête d'unité nationale ne peut cohabiter avec des sentiments de haine, de suspicion ou de rivalité malveillante vis à vis de ceux qui nous apportent une collaboration loyale", a-t-elle rappelé.

Sa vision pour la Rd.Congo est claire: "Nous voulons pour notre pays une souveraineté choisie librement et non une souveraineté imposée sur des critères qui divisent les Congolais au lieu de les rassembler." A moyen et à long terme, la vision de cette congolaise sera essentiellement orientée vers une visibilité et une meilleure lisibilité africaine.

"Nous serons sensibles sur les questions de santé publique, les transports et communications, les ressources énergiques alternatives", a précisé Justine. Et de poursuivre que le contexte politique et les multiples implications de la mondialisation devront la préoccuper afin que la République démocratique du Congo devienne un pays crédible. Justine veut tourner l'économie du pays vers le progrès. Question de reval-

loriser l'emploi et instaurer dans tous les secteurs des salaires décents.

"La bataille de l'eau sera un enjeu très important dans les prochaines années. Notre agriculture devra désormais intégrer une politique globale de la mise en valeur de nos énormes réserves de forêts qui sont actuellement menacées par les déboisements anarchiques", a-t-elle annoncé.

Aussi les partis politiques devront nécessairement bénéficier d'un financement digne pour qu'ils puissent apporter une véritable contribution à la pédagogie de la démocratie et de la citoyenneté envers les populations. C'est tout dire sur son projet de société.

Il sied de signaler que le Mouvement des démocrates(Md) de Justine a fait une fusion avec l'Alliance des patriotes du Prof.Loka né-Kongo et que le parti issu de cette fusion porte les labels du Md.

Parmi une cinquantaine de candidatures à la magistrature suprême déjà annoncées, Mpoyo Kasavubur est la deuxième femme à se prononcer après la princesse Fufu.

Octave M. Lwamwele

Justine Mpoyo Kasa-Vubu confirme sa candidature à l'élection présidentielle

Edition Nationale
Samedi - 11 mars - 2006

Prix : 500 FC à Kinshasa - 500 FC en Provinces - Éditeur-Directeur Général : Ipakala Abeye Mobicco - Directeur de la Publication : Félix Kabwizi Baluku

La Présidente du Mouvement des Démocrates, (MD), Justine Mpoyo Kasa-Vubu a confirmé sa candidature à l'élection présidentielle en cours dans notre pays. L'annonce a été faite au cours du point de presse, qu'elle a tenue à sa résidence sur l'avenue de l'enseignement dans la commune de Kasa-Vubu, jeudi 9 mars dernier. La confirmation de cette candidature féminine, annoncée il y a des lustres, exactement après Sun City, coïncide avec un double événement, la célébration un jour plutôt, de la journée internationale de la femme, fêtée avec faste le 8 mars, journée au cours de laquelle, on a vu toutes les forces vives féminines de Kinshasa défiler au stade des Martyrs. De tous les Organes de presse de la capitale congolaise, seules les dames de la Référence Plus, se sont distinguées à cette fête mondiale des femmes, avec sur leur calicot, des écrits invitant à soutenir massivement les « candidatures féminines », la candidature de Justine Mpoyo tombe à pique et mérite d'être soutenue. Un deuxième événement qui a accompagné la candidature de la Présidente du MD, est la promulgation le soir de ce jeudi 9 mars là, de la loi électorale par le Président de la République, comme pour soutenir une déclaration dans son discours de circonstance, « le caractère irréversible de la marche vers les élections est palpable ».

Nous vous avons invité ce jour afin de vous informer que nous sommes résolus à relever le défi du changement attendu par notre peuple, nous allons nous engager dans la bataille électorale avec toute notre équipe, et tous ceux qui voudront nous apporter leur concours, a déclaré, Justine Mpoyo. Elle a par ailleurs reconnu que la caution de 50.000\$. non remboursable imposée aux fils et filles du pays, pour concourir à la magistrature suprême ; ajoutée à 5.000\$ payée lors de l'enregistrement du parti au Ministère de l'Intérieur, est injuste, humiliante et inacceptable. Cette caution qu'elle juge anti-constitutionnelle et condamnable empêche les congolais qui veulent honnêtement travailler de s'engager. Elle soutient que la

communauté internationale ne devait pas garder silence sur ce point précis.

Un destin individuel et commun

Le Mouvement des Démocrates, (MD) reste ouvert à toute adhésion, pour tous ceux qui défendent les mêmes vertus et qui campent autour d'un idéal commun, la justice, le respect et le progrès que prône Madame Justine Mpoyo Kasa-Vubu.

D'ores et déjà, a encore dit maman la présidente, les personnalités politiques, les partis politiques et des mouvements de masses nous rejoignent, afin de renforcer nos capacités dans cet esprit d'ouverture. Nous devons, poursuit-elle, associer nos efforts, nous rassembler autour d'un idéal commun afin de consolider chaque jour, l'unité nationale, gage de stabilité et de paix durable.

Signalons en passant que, maman Justine était entourée de quatre éminentes personnalités qui composent avec elle. Parmi ces personnalités, on a noté la présence du professeur Loka Ne Kongo, vice Président du MD ; Le directeur de campagne de Mpoyo Kasa-Vubu et deux autres.

Invité à prendre la parole, l'ancien gouverneur de la ville de Kinshasa, a fait savoir que le choix porté sur une femme pour représenter le parti à l'élection présidentielle, n'est pas un fait du hasard, nous l'avons voulu ainsi, a déclaré Loka Ne Kongo devant sieurs et dames de la presse. Justine Mpoyo Kasa-Vubu répond à tous les critères requis pour représenter le parti et défendre nos idéaux. Notamment les critères de Compétence pour avoir fait de « très bonnes études universitaires » en Suisse, en France et en Belgique. Elle a été chercheuse à Louvain-la-Neuve. Critères d'intégrité morale, elle a refusé l'argent pour garder intactes ses vertus morales, elle a l'expérience de la chose publique...

Le MD défend un projet de société qui parle d'une économie résolument tournée vers les progrès, compte revaloriser l'emploi, instaurer dans tous les secteurs, des salaires décents, etc.

Guillaume Tshibambe

QUOTIDIEN
d'informations générales
15ème année N° 3624

Processus électoral | Candidature féminine

Justine Kasa Vubu plébiscitée candidate Président de la République

Justine Kasa Vubu est la troisième femme politique congolaise à dévoiler officiellement ses ambitions pour le poste de président de la République, après Catherine Nzuzi wa Mbomo du Mpr faitprivé et Marie Thérèse Nlandu du Pax. Justine Kasa Vubu, fille du premier Président de la République, Joseph Kasa vubu, a été plébiscitée par sa formation politique, le Mouvement des démocrates, alliée à d'autres partis politiques. Cette candidature s'inscrit dans le but de se réapproprier le rêve légitime d'un Congo libre et indépendant.

Au cours d'une conférence de presse, Vendredi 10 mars dernier consacrée à cette annonce, Justine Kasa Vubu a déclaré vouloir œuvrer pour une vie de solidarité placée dans le souci du bon voisinage avec les pays limitrophes. Pour elle, le 30 juin devra consacrer la renaisance du Congo et la fin du régime d'humiliation, d'exclusion et de la mauvaise gouvernance.

Photo Google



Justine Kasa Vubu a participé au premier gouvernement de Laurent Désiré Kabila, gouvernement qu'elle a quitté pour des raisons idéologiques.

Fille du premier Président de la RDC, Justine Kasa-Vubu ambitionne de changer profondément la vie des congolais

publique. Cette caution visée, pour elle, à éliminer de la course toutes les personnes compétentes, mais dépourvues des moyens financiers.

LE RÉVÉLATEUR 14.03.06



Présidente nationale du Mouvement des Démocrates

Justine M'Poyo Kasa-Vubu : « La caution de 50.000 dollars pour courir à la magistrature suprême est injuste et humiliante »

VCK

Au cours d'une conférence de presse qu'elle a animée récemment, Mme Justine M'Poyo Kasa-Vubu, présidente nationale du Mouvement des Démocrates et candidate présidente de la République pour les prochaines échéances électorales, a qualifié d'injuste et d'humiliante la caution de 50.000 dollars américains non remboursables imposée aux fils et filles de la Rdc pour concourir à la magistrature suprême.

Cela est inacceptable, condamnable, et anti-constitutionnel, a-t-elle déclaré. Selon elle, on cherche plutôt à exclure les enfants du pays qui veulent honnêtement travailler

pour servir la nation.

Par rapport à toutes ces mesures financières, la présidente nationale du MD s'inquiète du silence de la communauté internationale qui accompagne le processus électoral en République démocratique du Congo.

« Où sont les garanties d'équité et de transparence dans un tel processus ? A qui profitent toutes ces opérations ? Faut-il établir un lien entre ces injustices et les prises de position publiques que certaines personnes que leader étrangères viennent afficher au Congo au nom de la communauté internationale en déclarant que le processus en cours doit se poursuivre ? » Telles sont

les questions que s'est posées Justine M'Poyo Kasa-Vubu qui estime qu'il n'y a pas lieu de l'admettre au nom du droit, de la démocratie et de la morale.

Pour ce faire, elle tient à rappeler à la communauté internationale que sa propre crédibilité est engagée vis-à-vis du peuple congolais. « Si cette bataille d'injustices dans la participation électorale n'est pas réparée, si le processus électoral n'est pas inclusif et démocratique, il nous sera difficile en tant que leader national de convaincre demain le peuple congolais de la sincérité de tous ceux qui sont venus nous aider, mais qui apparaîtront comme com-

plices de ceux qui ont pris les armes et pillé les richesses congolaises », a-t-elle souligné.

Pour Mme Justine M'Poyo Kasa-Vubu, la date du 30 juin 2006 marquera le début d'une nouvelle vie de dignité, de respect mutuel sans distinction de races, de tribus, une nouvelle vie de respect de tous les habitants, de toutes les minorités de la Rdc.

Enfin, elle a lancé un appel à la bonne conscience de la communauté internationale et à tous les leaders de l'Union africaine afin qu'ils accordent une attention particulière aux propositions concrètes qui leur seront faites dans le souci d'une consolidation de la paix dans la région des Grands Lacs.

Vu à Prospérité

Quotidien d'Actions pour la Démocratie et le Développement

Éditeur-Directeur Général: Marcel NГОYI KYENGA

Réaction & Administration : 3448, Avenue de la Justice, 2ème niveau, Commune de la Gombe (Dernière Immeuble Le Royal)

Télé : 0999915179, Vodacom : 0818135157, Tél : 34028 .B. P : 13790 KINSHASA II R.D.C

E-mail: marcelingo@yahoo.fr. Récépissé de Déclaration de Publication n° 04CAB.NCP/007/2002



Franchissez les frontières
de l'acharnement et faites
une percée dans le monde
avec
La Prospérité

24 candidats déjà en lice !

- A l'approche des joutes électorales fixées au 18 juin 2006, il se développe dans l'opinion le souci de connaître les noms des futurs candidats. Au niveau de la présidentielle, La Prospérité, votre journal préféré, a essayé de dresser une liste provisoire de tous les candidats déclarés dans la course. Au fur et à mesure que d'autres se déclareront, cette liste sera revue et corrigée jusqu'à ce que la
1. Antoine Gizenga (Palu)
 2. Jean-Pierre Bemba Gombo (MLC)
 - 3.Z'Ahidi Arthur Ngoma (Forces du Futur)
 - 4.Eugène Diomi Ndongala (DC)
 5. Dr Oscar Kashala
 6. Antoine M'Poyo Kasa Vubu (MD)
 - 7.Justine Nlandu Kavidi
 - 8.Wivine Nlandu Kabandi
 - 9.Joseph Olenghankoy (Fonus)
 - 10.Pierre Pay Pay (Codeco)
 - 11.Gabriel Mokia Mandembio (MDCO)
 12. Jonas Mukamba Kadiata Nzemba (ADECO)
 - 13.Anatole Matusila (Laïcs Catholiques)
 - 14.Nzanga Mobutu (Udemo)
 - 15.Likulia Bolongo (Indépendant)
 - 16.Bernard Emmanuel Kabatu-Suila (UFOR)
 - 17.Roger Lumbala (RCD-N)
 - 18.Mokonda Bonza (UDRC)
 - 19.Hassan Thassinda Ubathassinda (CAD)
 - 20.Mbusa Nyamisci (RCD/K-ML)
 - 21.Marie-Thérèse Nlandu
 - 22.Mfufu Tosiimako
 - 23.Bokoshanga
 - 24.Prof Muyima

Course à la Présidence de la République

Le 24-03-06